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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

ZoeGotusso
Cantante y compositora

"Que desilusión lo que alienta 
nuestro Presidente, me angustia. 
Pensé que estábamos avanzando 
hacia un mundo más inclusivo, 
pero se ve que nada es lineal y 
hay que seguir luchando, siempre".

Pedro Troglio
Entrenador de Instituto

"El partido fue perfecto. Es lo que 
tenemos que hacer de acá en 
adelante. Tuvimos 90 minutos de alto 
nivel. Estamos por el buen camino. Si 
mañana tenemos un bajón hay 
que sentarse a ver este partido".

JoséVildoza
Basquetbolista de Boca

"Jugar a esta hora con el calor que 
hace me parece un poco insalubre 
poro los jugadores, poro los que 
vienen a ver el partido, pora los que 
de la mesa de control... Estaría bueno 
que nos cuidemos un poquito más".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM.AR

1. Gastronomía y turismo. A veces es difícil pasarla bien en Carlos Paz
2. El Estado tendrá la totalidad de las acciones de Epec, Lotería, Terminal y Tamse
3. La generación que quiere vivir para siempre
4. Entrevista a Luifa Artime: cómo está Belgrano económicamente y el futuro del club
5. Violencia y maltrato, una constante en los relatos de las mamás del juicio del Neonatal
6. El mileísmo distraído que ejerce la dirigencia cordobesa
7. Criptomonedas en Alta Gracia: con 12 imputados y un detenido, cómo sigue la investigación

ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Epec
El Gobierno de Córdoba negó una privatización, pero para vos ¿cuál debería ser el estatus de Empresa Provincial de Energía de Córdoba (Epec)?"100% estatal", 32.2%;"100% privada", 46,7%; “Mixta", 21,1%.

¿Todavía no sos parte 
de Club La Voz?
Accedé a descuentos y beneficios 
exclusivos en cientos de comercios 
todos los días.

twitter.com/LAVOZcomar
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BAJO PALABRA

"Ideología de género"

El libreto anti “woke” de
Milei tiene tonada cordobesa
Entre los libertarios no hay dudas: el exaltado discurso que leyó el presidente Javier Milei en Davos la semana que pasó, para declararle la guerra al wokismo, tiene la marca en el orillo del escritor cordobés Agustín Laje. De hecho, fue el propio Laje quien tras el discurso salió a explicar y a tratar de justificar lo que había pronunciado el Presidente, quien, entre muchos otros conceptos provocadores -y falaces- vinculó lo que los libertarios llaman 

"ideología de género" con la pedofilia. Laje tiene numerosos libros escritos e intensa actividad en redes. Y en La Libertad Avanza lo consideran una referencia ineludible de la batalla cultural que procura enraizaren Argentina los lineamientos de la extrema derecha global.El tema es que su nombre también suena con insistencia de cara a las elecciones legislativas de este año. ¿Encabezará la 

lista a diputados nacionales de La Libertad Avanza en Córdoba? Es lo que pretenden los libertarios que apuestan a una construcción propia en Córdoba y que tratan de evitar las alianzas que pretenden el juecismo y el sector del radicalismo que encabeza Rodrigo de Loredo.Esa definición todavía no fue adoptada. Lo único seguro es que no se decidirá en Córdoba.

Deán Funes

"Cálido" inicio de 
sesiones para los 
legisladores cordobeses

Los legisladores de Córdoba tendrán un cálido regreso a sus actividades el sábado próximo: 38 grados se prevén en la ciudad de Deán Funes, el lugar elegido por el gobernador Martín Llaryora para el inicio del año legislativo. Las sillas de plástico del Centro Cultural Municipal ya están acomodadas en las fotos que distribuyó la Legislatura.

Desde el Panal sostienen que la elección de la cabecera del departamento Ischilín para el tradicional discurso del gobernador ante la Legislatura conlleva un mensaje al interior provincial. De hecho, la administración de Llaryora apunta a poner en marcha un plan de desarrollo del norte cordobés. No obstante, las segundas lecturas de la decisión del gobernador de iniciar el año legislativo un sábado a la noche a 130 kilómetros de la confortable sede de la Unicameral son unánimes: una devolución de gentilezas en el marco de la complicada relación del Ejecutivo con la Unicameral.

Legislatura

El "impuestazo"de 
Llaryora y el voto radical

"¿Cómo salimos a criticar el impuestazo de Llaryora si se lo votamos cuando apoyamos el presupuesto provincial?". La pregunta la hacía un radical de la Capital, que tiene juego en el Concejo Deliberante, pero que sigue el día a día de la construcción política de la UCR para este año.El dilema, agregó el "boina blanca", es sobre todo de Rodrigo de Loredo. "Los mandó a votar, y ahora no puede defender esa decisión", decía el dirigente, horas antes que el diputado nacional finalmente saliera con un posteo para cargar contra Llaryora 

por los fuertes incrementos, sobre todo, del Inmobiliario."Que los intendentes, que las obras, que estaban incómodos si no le votaban el presupuesto al Gobierno... Como sea, quedaron enganchados con la suba de los impuestos y ahora es difícil explicar porqué lo hicieron", cerró.Vale recordar que la "ley de leyes" se aprobó con 58 votos: todos los de los legisladores del bloque de Hacemos Unidos por Córdoba (33), además del apoyo en general de los 18 legisladores de la UCR, de los tres integrantes del PRO y de los dos radicales apartados de Juntos por el Cambio, Dante Rossi y Sebastián Peralta; además de Graciela Bisotto; y de Karina Bruno (PRO, con monobloque).

Senado

Las vacaciones de Juez

Durante la semana que pasó, los líderes de los bloques "dialoguistas" en el Senado de la Nación fueron convocados a una reunión con el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, y la vicepresidenta, Victoria Villarruel. El gran ausente fue Luis Juez, quien está de salida de la presidencia del bloque del PRO.¿Dónde estaba Juez? Según dijeron desde Jefatura, argumentó "problemas de agenda", pero no dio más detalles.En su entorno, colaboradores muy cercanos dijeron que seguía de vacaciones aunque dijeron desconocer en qué destino.Una publicación nacional, especializada en política, afirmó que Juez había viajado a Aruba, la isla caribeña de Venezuela. Pero nadie lo confirmó ni desmintió en el círculo más estrecho del senador nacional. El que se mostró de vacaciones, subiendo 9 fotos a Instagram, fue Martín Juez, el hijo del líder del Frente Cívico y concejal de la ciudad. El dirigente publicó en Instagram imágenes con integrantes de su familia (no con su padre), en las que se veía, por ejemplo, cerca de una pileta rodeada de reposeras (de las que suelen tener los grandes hoteles). Esas imágenes fueron y vinieron, ya que las pocas horas desaparecieron del feed del concejal. Pero luego, reaparecieron aunque sin una foto en la que se veía una pulsera con la inscripción "RIU"... ¿Habrá sido del hotel 5 estrellas RIU Palace Aruba?

UCR

El juego y las eludas por las empresas

Uno de los apuntes de la semana que pasó fue la prácticamente confirmada eliminación exprés en la licitación por el juego en Córdoba de la empresa mendocina Fuente Mayor. Como se recordará, el jefe del bloque radical en la Legislatura, Matías Gvozdenovich, denunció que autoridades de la Lotería de Córdoba y el abogado Pablo Bario habían viajado a esa provincia en el marco de la licitación, deslizando que el objetivo era favorecerá esa empresa.Con la muy probable salida de Fuente

Mayor del negocio, la "denuncia" del radical se volvió abstracta.Observadores de la licitación no pasaron por alto que las dos empresas que siguen en carrera tienen vínculos con el radicalismo: CET, a través de Miguel Ángel Caruso; y Casino Victoria, a través de Daniel Angelici."Vamos a ver si los radicales siguen sembrando dudas sobre la transparencia de la licitación ahora que sólo quedaron sus amigos en la compulsa", dijo un observador de la licitación.
Cosquín

Quinteros, el folklorista

El ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros, inauguraba las refacciones en la comisaría de la ciudad de Cosquín, ubicada frente a la plaza del Festival de Folklore, cuando en medio de su discurso recitó de memoria una copla de Atahualpa Yupanqui. "Yo sé que muchos dirán que peco de atrevimiento si largo mi pensamiento pa'l rumbo que ya elegí, pero siempre hei sido así, galopiador contra el viento", citó Quinteros."Galopamos contra el viento", agregó, hablándole al intendente de esa ciudad, Raúl Cardi nalli, y al jefe de Policía, Leonardo Gutiérrez, ambos presentes en el acto. El párrafo fue rápidamente difundido y llegó a los oídos de "el Coya" Chavero, hijo del foldorista, quien llamó a Quinteros para agradecerle la inclusión del verso.
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Peronismo

Los dos Siciliano

El fin de semana que viene arranca un nuevo año legislativo en Córdoba. Y aunque la ciudad elegida para este inicio sea toda una excepción (Deán Funes), se presume que los tironeos entre legisladores seguirán igual o peor que en 2024. Hay que tener presente un pequeño detalle: el oficial ¡simo no tiene ni mayoría ni cuórum propio, por lo que volverá a estar obligado a negociar la oposición.En ese panorama, quienes conocen los
Peronismo

El boquete de 
Guillermo Kraisman

La investigación por el pago de sueldos a ñoquis en la Legislatura provincial, que tiene detenido al jefe del peronismo en la seccional 12, Guillermo Kraisman, no deja de sumar datos "de color". Uno de estos es que el exconcejal había hecho un boquete en su departamento del complejo social de barrio San Pablo para unirlo con la unidad contigua."Kraisman se había armado una especie de semipiso", describió uno de los investigadores de la causa, quien apunta que el cacique peronista era el patrón del complejo de departamento donde vivía (o habían vivido) la dueña del DNI con un
contrato en la Legislatura, Victoria Martínez, y la exencionaría municipal que quiso retirar el dinero de la "ñoqui", Luciana Castro.

BAJO PALABRA

pasillos de la Unicameral saben que para que eso ocurra mucho tiene que ver la muñeca del jefe de bancada de Hacemos Unidos por Córdoba, Miguel Siciliano. Es más, un legislador que transita a diario el recinto cuenta que "una cosa es tratar con él cuando está con ánimo de acordar" y otra muy distinta cuando se pone en rol de defender lo indefendible. "Ahí ni te le acerques porque más vale perderlo", dice. Siciliano conoce como pocos el juego y según parece, deja todo para conseguir lo que quiere. Eso sí, el mismo legislador de la oposición que "filtró" cómo se maneja el oficialista reconoció que afuera de la Legislatura es un "tipazo".

El caso (¿un nuevo "Chocolate" Rigau?) promete más novedades en los próximos días. Nadie sabe qué esperar tratándose de Kraisman.

Comienzan las 
retenciones 
“temporales”
NACIÓN. Desde este lunes se pone en marcha el esquema de baja para la exportación de soja y otros granos. Durará hasta junio.

Con la publicación en el Boletín 
Oficial, el gobierno de Javier Milei pone en marcha desde hoy el esquema retenciones “temporales” a las exportaciones agropecuarias, con bajas en el cobro de impuestos para la soja, el trigo y el maíz, entre otros productos.La medida, anunciada sorpresivamente el pasado jueves por el ministro Luis Caputo, busca acelerar la liquidación para sumar dólares en un momento clave para el esquema económico de Milei.Desde hoy hasta el 30 de junio se bajarán en forma temporaria las retenciones a la soja (poroto), que pasará del 33 al 26% y sus derivados que bajarán del 31 al 24,5%. También se reducirán los DEX para el trigo (12 a 9,5%), la cebada (12 a 9,5%), el maíz (12 a 9,5%), el girasol (7 a 5,5%) y el sorgo (12 a 9,5 por ciento).

Además, se anunciaron beneficios para las economías regionales, que llevaría a cero algunas retenciones de manera permanente (como es el caso del azúcar, algodón, cuero bovino, tabaco y arroz, entre otras).
CostoEl costo fiscal de la medida se calcula, desde Economía, en unos IJ$S 800 millones.Según un estudio del Instituto Argentino de Análisis Fiscal (laraf), que dirige Nadin Argañaraz, el dinero que dejará de recaudar el fisco por la baja de retenciones representa el 42% del superávit financiero de 2024.“En relación con los ingresos no coparticipables, exclusivos de Nación, la relación es de 1,4 por ciento. Respecto a los ingresos tributarios, coparticipables y no coparticipables, que van a la Nación, la relación es del 0,8 por ciento”, calculó el economista cordobés.La baja de retenciones era una medida reclamada por el sector del campo, y también por gobernadores como Martín Uaryora.
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Ciudadanos
LA VOZ

PARTICIPACIÓN. Con los cambios en la ordenanza de centros vecinales, la Municipalidad de Córdoba quiere fomentar el compromiso de los vecinos en sus barrios.

Centros vecinales. 400 barrios elegirán a sus autoridades este año
CIUDAD DE CÓRDOBA. El cronograma electoral comienza con asambleas el próximo 10 ele febrero. Las elecciones serán a fines de abril y en mayo. Qué cambió en la ordenanza de estos entes.
Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

E
ste año, 400 centros vecinales de la ciudad de Córdoba elegirán a sus autoridades en tres fechas establecidas, de acuerdo a la implemen- tación de los cambios en la ordenanza que rige a esas instituciones barriales. La nueva normativa busca fortalecer la representación vecinal, destacándose la extensión de los mandatos de dos a tres años y la posibilidad de una sola reelección.A fines de noviembre de 2024, el Concejo Deliberante aprobó la Ordenanza 13.503, que introdujo modificaciones significativas al funcionamiento de los centros vecinales. La normativa fue reglamentada el 31 de diciembre, y establece un marco para la organización de elecciones en las instituciones barriales.El proceso electoral comenzará con la primera elección programada para el 20 de abril, mientras que la convocatoria a la asamblea de vecinos se iniciará el 10 de febrero. Están convocados para esa fecha 133 

barrios, entre los que se destacan Villa Belgrano, Arguello, Villa Warcal- de, Villa Siburu. Las Magnolias, Villa Cabrera, Parque Chacabuco, La France, Las Margaritas, General Savio, Yofre, Empalme, Maldonado, San Vicente, Parque San Vicente, Comercial, Cáceres, Los Robles y Nueva Córdoba, entre otros.La segunda fecha electoral está pautada para el 4 de mayo, con asambleas el 12 de febrero. Son otros 133 barrios, entre los que están: Jardín, Maipú, Villa El Libertador, Santa Isabel, Bella Vista, Suárez, Parque Vélez Sársfield, Parque Capital, Los Naranjos, Cerro de las Rosas, Los Paraísos, Villa Retiro, Juniors, Yapeyú, Altamira y el Centro, junto a otros.Mientras que la tercera elección tendrá lugar el 18 de mayo y las respectivas asambleas se desarrollarán el 14 de febrero. En esa ocasión, votarán 134 barrios, entre los que se destacan Villa Rivera Indarte, Cerro Norte, Los Boulevares, Residencial América, Centroamérica, Alta Córdoba, Marqués de Sobremonte, Valle Escondido, Rosedal, Colón, 1° de Mayo, Acosta, General Paz, Pueyrre- 

dón, Nueva Italia, Alberdi, Güemes y Cerveceros, entre otros.Estas fechas buscan unificar el proceso electoral, como explicó Adrián Brito, director de Centros Vecinales de la Municipalidad de Córdoba: “El objetivo es ordenar y garantizar la participación, evitando la disparidad de cronogramas que complicaba la logística”.

Estos espacios son íiuidanientales para que los vecinos se involucren en las necesidades de sus barrios y participen.
Adrián Brito
Director de Centros Vecinales

Cambios en la ordenanzaEntre los principales cambios introducidos se destaca la extensión del mandato de las autoridades de los centros vecinales, que pasarán de durar dos a tres años. Según Brito, se busca un equilibrio que permita una gestión más estable sin afectar la renovación democrática. Además, se promueve la unificación de los cronogramas electorales, para facilitar la organización y asegurar la transparencia de los procesos.La normativa también introduce requisitos claros para quienes deseen participar como candidatos. Los aspirantes deben residir en la jurisdicción del centro vecinal, estar registrados como socios/socias y no tener impedimentos legales. Entre las causales de inelegibilidad se incluyen condenas por delitos graves o contra la integridad sexual. Los candidatos también deben presentar un certificado de antecedentes emitido por las autoridades competentes.El proceso electoral también contempla la conformación de juntas electorales y asambleas. Cada centro debe contar con una junta electoral 

confomiada por vecinos. Para validar las asambleas, es necesario que asista al menos el 10% de los inscriptos en el padrón o un mínimo de 30 vecinos. Si no se alcanzan estos umbrales, la validez dependerá del número de vecinos presentes.Otro aspecto novedoso es la capacitación que recibirán los miembros de las juntas electorales. La Municipalidad brindará herramientas para que puedan llevar adelante sus funciones con eficacia y asegurar que el proceso electoral se desarrolle sin interrupciones.Brito explicó que también se contará con veedores externos, quienes podrán ser abogados del Tribunal de Faltas o personas con representación política, excluyendo a punteros partidarios. “La presencia de veedores garantiza la neutralidad y la transparencia”, aseguró.La ordenanza también introduce cambios en el tratamiento de los centros vecinales en situación irregular. De los 400 centros vecinales registrados en la ciudad de Córdoba, alrededor de 30 se encuentran en proceso de regularización. Esto se debe a que no realizaron elecciones en tiempo y forma o porque sus mandatos vencieron. La nueva normativa permite prorrogar los mandatos vigentes hasta que las nuevas autoridades sean elegidas, por un plazo máximo de un año.Un aspecto destacado de la Ordenanza 13.503 es el enfoque en la participación vecinal. Se busca incentivar el compromiso de los vecinos, un objetivo que enfrenta desafíos como la falta de interés por parte de algunos sectores y la dificultad de articular demandas con el Estado.En ese sentido, Brito remarcó que “estos espacios son fundamentales para que los vecinos se involucren en las necesidades de sus barrios y trabajen en conjunto con las autoridades municipales”. Además, resaltó que la gestión vecinal eficiente ayuda a fortalecer el tejido social.
SeguridadLa seguridad de los comicios estará a cargo de la Policía provincial, que custodiará los establecimientos donde se desarrollen las elecciones. Según lo estipulado, el conteo de los votos se realizará en el mismo lugar de votación, supervisado por las juntas electorales y los veedores designados. Este mecanismo apunta a garantizar la transparencia y evitar irregularidades en el proceso.Estas elecciones representan un desafío logístico sin precedentes para la Municipalidad de Córdoba, debido a la magnitud de vecinos involucrados y la cantidad de centros vecinales que participarán. Brito destacó que “la organización en tres fechas permitirá un trabajo más ordenado, asegurando que todos los centros cumplan con los requisitos”.También enfatizó que la capacitación de las juntas electorales será clave para que el proceso se desarrolle de manera eficiente.
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Iban a un baile 
y terminaron 
ayudando a una 
familia con la 
casa inundada
SANTA ROSA DE CALAMUCHITA. Habían contratado una traffic para viajar a Almafuerte y festejar el cumpleaños de uno de ellos. Pero se quedaron para dar una mano en medio del temporal.
Carina Mongi
Corresponsalía Calamuchita

“La situación era complicada, estaba con mi familia adentro de mi casa y la lluvia no paraba. Ya había como 50 o 60 centímetros de agua y empezamos a sacarla con baldes, bidones y lo que teníamos a mano”, relató Ramón Cruz (54), vecino de Santa Rosa de Calamuchita. Los 76 milímetros de lluvia caídos en un rato el sábado pasado, provocaron serios inconvenientes en algunos barrios y en sectores de la zona comercial.Su vivienda, ubicada en Calle 30 de Villa Incor, tenía el patio y el interior colmado de agua. El panorama era complejo. Con las puertas cerradas, el agua seguía entrando. La madre, la esposa, la hija y el hijo de Cruz vivían momentos de zozobra. De repente, ocurrió algo impensado; “Llegó la traffic de la carnicería del ‘Rafa’, mi vecino, con un grupo que iba a un evento. Eran como 12 o 15 chicos que para mí fueron una bendición”, recordó Ramón.Los jóvenes, con baldes y palas, ayudaron a evacuar el agua de la casa. “Si no hubiese sido por ellos, todavía estaríamos sacando agua. Eran chicos que se iban de ‘joda’ y vinieron a sacar el agua de mi casa, demostraron tener un gran corazón”, comentó todavía emocionado.“Hacíamos un pasamanos con los baldes y los tirábamos en una canaleta que abrimos en la calle para sacar el agua por la bajada hacia la plaza. Se organizaron en relevos para 

turnarse para descansar. “Al final, hasta agarraron el trapo de piso”, relató el hombre, quien hasta hace poco tiempo se desempeñó como policía. El grupo de amigos colaboró durante varias horas, hasta bien entrada la noche, cuando la situación estuvo normalizada.Lamentablemente, algunos muebles y electrodomésticos de la casa resultaron dañados. Pese a esto, el expolicía valoró que no hubo personas afectadas y agradeció el gesto de los jóvenes y de su vecino. Es la tercera vez que padecen una inundación en la casa, y asegura que esta fue la más severa.
Un festejo con cambiosEl grupo de amigos ya estaba sobre el utilitario a punto de salir hacia Almafuerte, al baile de DesaKTa2, incluso con las entradas en los bolsillos, cuando el chofer que habían contratado para que los trasladara recibió el llamado desesperado de su esposa, pidiendo ayuda porque su casa se estaba inundando.A eso de las 19 la ciudad vivía el peor momento, con el paso por los vados interrumpidos y rebalsados por el cauce del río y muchas calles anegadas. En pocos minutos, el grupo puso resolver los inconvenientes en el domicilio del conductor. Pero lo más grave, estaba cruzando la calle de tierra, como todas las de esa parte del barrio.“En la casa del vecino estaban sacando el agua con baldes y la tiraban por la ventana, vi unos cucharo-

GENTILEZA

CON BALDES. El grupo de pibes se quedó hasta tarde ayudando a la familia.

nes que flotaban y uno de los chicos con un baldecito para jugar en la playa, sacando agua. Eso nos llegó al corazón”, señaló Jorge Godoy (24), el cumpleañero que ese sábado iba a celebrar junto a su grupo de amigos.De inmediato, buscaron palas y baldes en otras casas y comenzaron a evacuar el agua, codo a codo con la 

familia. Al principio, pensaron que el viaje se retrasaría unos minutos; luego, sin darse cuenta, ya se olvidaron de la fiesta. Por algo estaban ahí, y lo importante era dar una mano a quien en ese momento lo necesitaba.“Cuando volvíamos, pensamos que se demoraría un rato y seguiríamos de viaje a la fiesta, porque tenía- 

Éramos 12 y no lo dudamos: nos sacamos las remeras y las zapatillas y arrancamos a sacar agua con baldes.
JuanArregui
23 años

mos ganas de ir. Pero siempre priori- zamos que estuviera todo bien, entendiendo la situación. Incluso no se podía salir a la ruta por el viento y el agua”, opinó Juan Arregui (23), otro de los amigos.“Uno de los chicos dijo que el vecino tenía agua hasta la rodilla, me crucé y le pregunté si no le molestaba que nos metiéramos a ayudar. Ninguno lo dudó, éramos 12; nos sacamos las remeras y las zapatillas y arrancamos a sacar agua con baldes”, agregó el joven.“Fue una situación triste porque la familia debe haber perdido muchas cosas, pero a su vez nos quedó satisfacción porque pudimos ayudar y entendiendo que hay que ser empáticos y solidarizarse con el otro”, sostuvo Juan.Cuando el agua empezó a bajar, ingresaron a la casa a escurrir lo que quedaba con palos de piso. “La familia estaba súper agradecida. Por algo teníamos que estar ahí. lo hicimos entre amigos, quedará como una hermosa anécdota”, aseguró otro de los pibes. Más tarde se enteraron que el baile se había suspendido, pero ya el evento había pasado a un segundo plano, nadie se acordaba.
"No dudaron ni un segundo"Rafael Martínez (34), quien conducía el transporte, recordó que estaba cargando a los últimos pasajeros cuando recibió el llamado de su esposa. “Les dije; ‘Discúlpenme, vamos a tener que demorar un poquito el viaje’, pensando en dejarlos a resguardo en la Terminal de Ómnibus y luego buscarlos. Pero dijeron que no, que seguían conmigo para ayudar”, recordó Rafael.De su casa, pasaron a la del vecino, que tenía dificultades más complicadas. “Estaban todos cambiaditos para la salida, y no dudaron ni un segundo en ponerse con baldes a trabajar, porque fue un trabajo bastante duro. La mayoría no está acostumbrado a eso, a levantar baldes de 20 litros, fueron unas tres horas de trabajo muy pesado”, comentó el chofer.Rafael sostuvo que no le sorprendió la actitud del grupo de chicos. “A la gran mayoría los conozco desde hace años y se la clase de buenas personas que son”, enfatizó antes de despedirse.Crecida de ríos y “cola de novia” en el San Roque

Tras la intensa lluvia del sábado pasado, la mayoría de los ríos serranos experimentaron crecidas en sus volúmenes de agua.En Villa Carlos Paz, el río San Antonio mostró una creciente de alrededor de dos metros. Por este motivo las autoridades municipales procedieron a cerrar por algunas horas el vado del Fantasio y el Puente Eduardo Terzi, de Playas de Oro.

“Es de suma importancia que vecinos y turistas circulen con mucha precaución, extremar las medidas de prevención, alejarse de ríos, arroyos, el lago y todo curso de agua, y acatar las indicaciones del personal de Seguridad”, advirtieron las autoridades locales.El mayor volumen de agua derivó en el dique San Roque, lo que obligó a proceder a la apertura de una de las 

válvulas del embalse, provocando la tradicional “cola de novia”.Ello convocó a centenares de turistas y vecinos que aprovecharon la jornada de domingo para apreciar el espectáculo.En la ciudad de Córdoba, la Municipalidad habilitó ayer por la tarde todos los accesos a la avenida Costanera, los que habían sido cerrados en sábado por la noche, en medio del 

temporal que provocó la crecida del río Suquía.Tras las tareas de las cuadrillas de limpieza, se pudo restablecer el tránsito en ese sector de la Capital.En tanto, el Gobierno de Córdoba comenzó a hacer efectiva la ayuda a las localidades afectadas por las intensas lluvias del fin de semana. Entre ellas, Santa Rosa de Calamuchita, Alpa Corral y Villa del Dique.

CÉSAR HEREDIA

ESPECTÁCULO. La tradicional "cola de 

novia” convocó a vecinos y turistas.
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Municipio se prepara 
para la 1° edición de 
“Las Peñas del Anfi”

La reacción 
conservadora avanza
Por Javier Boher

Cosquín y una grilla con fuerte presencia de gobernadores
Por Yanina Soria 

Las provincias se recuperarán este año, aunque en forma diversa
E

l año que terminó comenzó 
con un importante shock. 
Cambió la dirección de la 

política económica, con ajustes 

dado el notorio desequilibrio en 
las cuentas fi scales nacionales. 
En cambio, 2025 sería la con-
tinuación de la actual política 

económica y, si no hay shocks ne-
gativos (ni internos ni externos), 
es esperable que la recuperación 
económica continúe, en forma 

heterogénea. Más complicados 
estarían aquellos sectores con 
desventajas con respecto al mun-
do (los sustitutos de importación). 

Obviamente, la actividad privada 
de las provincias dependerá, en 
gran medida de los motores que 
dominan.  (Sigue en página 8) 

Radicales “peluca” y juecistas celebran baja de retenciones 
Por Julieta Fernández

“C
elebro la baja de retenciones 
para acompañar al principal 
sector productivo de nuestro 

país. Más oportunidades para el campo 

significa más crecimiento y alivio para 
todos los cordobeses”, señaló el jefe 
del bloque Primero Río Cuarto, Gabriel 
Abrile, en la red social X. En una misma 
sintonía, el dirigente juecista y concejal 
del mismo bloque, Pablo Benítez, aplau-

dió la medida del gobierno nacional pero 
con una alusión explícita al presidente 
Javier Milei: “@JMilei cumple y baja 
retenciones al campo, mostrando sensi-
bilidad a quienes sostienen la economía 
del país. Mientras tanto, Martín Llar-

yora en toda la Provincia y Guillermo 
De Rivas en Río Cuarto asfixian a los 
cordobeses y a los riocuartenses con 
aumentos impositivos exorbitantes”, 
remarcó Benítez. 

(Sigue en página 11)

RÍO CUARTO

Passerini parte al Suoem; 
asoma un nuevo sindicato
Por Felipe Osman

“C
omo gremio, a cual-
quier trabajador de 
cualquier ente, éste 
o el que fuere, no-

sotros no podemos representarlo. 

Escapa a la opinión o a la voluntad 
de los dirigentes del gremio”. Esas 
fueron las palabras que eligió 
Rubén Daniele para transmitirle 
a los delegados de la ex secretaría 
de Fiscalización que el Suoem ya 
no los representará. Sin miedo al 

ridículo, después buscó parafra-
sear a Alfonsín para dejar en claro 
el concepto ante la insistencia de 
los presentes: “no podemos, no 
debemos y no queremos (repre-
sentar a los empleados del ente)”.  

(Sigue en página 3)

Femicidios y ley de 
cupo: la opinión de las 
legisladoras cordobesas
Por Carolina Biedermann

A 
una semana de discurso 
de Javier Milei en el Foro 
Económico Mundial de 

Davos, volvieron a ponerse en 
discusión temas que ya habían 
sido saldados como sociedad. En 
su intervención en Davos, Milei 
argumentó que la fi gura del femi-
cidio es una construcción social 
que, a su juicio, no refl eja la com-

plejidad de los crímenes de géne-
ro. Propuso que la eliminación de 
esta fi gura legal podría simplifi car 
el sistema judicial y hacer frente a 
un problema que considera más 
amplio: la violencia en general, sin 
distinciones de género. Además, 
criticó la ley de cupo como una 
medida que, según él, infringe el 
principio de meritocracia y pro-
mueve la discriminación inversa.

(Sigue en página 4)

A
rrancó la fiesta en la Plaza Próspero Mo-
lina y la dirigencia política ahora mira 
hacia Cosquín. El tradicional festival, en 

su edición número 65, será otra de las vidrieras 

que elegirán legisladores nacionales y provin-
ciales, intendentes y también gobernadores 
para mostrarse cerca del festejo popular. 

El capítulo Jesús María sirvió de prólogo y 

demostró la relevancia que estos eventos de 
interés nacional adquieren para la dirigencia 
cuando corre un año electoral como este 2025. 

(Sigue en página 6)
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(Viene de Tapa)
 El histórico cacique de los 

municipales explicó que el gre-
mio no tiene jurisdicción sobre 
los entes descentralizados -una 
limitación impuesta por el artí-
culo 2 del propio Estatuto Social 
del Suoem-, y, por anacrónico que 
suene, dijo además que la resis-
tencia del gremio está dirigida en 
contra de la existencia misma del 
Ente de Fiscalización y Control, 
que fue creado por ordenanza 
hace casi un año, con mayoría 
agravada y doble lectura, en el 
Concejo Deliberante.

Los presentes en aquella re-
unión, que tuvo lugar la semana 
pasada, no salían de su estupor, 
y llegaron a preguntarle incluso 
si las reparticiones en las que 
teóricamente revistan siguen 
existiendo. Según ellos, una reso-
lución aún no publicada eliminó 
la subsecretaría de Fiscalización 
y Control, cuyas funciones serán 
absorbidas por el Ente. Y en este 
momento se encuentran en un 
limbo que no ofrece garantías 
sobre la continuidad de sus res-
ponsabilidades.

La creación de este organis-
mo no es menor. Concentrará las 
competencias de áreas históri-
camente sensibles del Ejecutivo 
para controlar la noche (Espec-
táculos Públicos) y, en general, el 
desarrollo y habilitación de cada 
actividad comercial que se lleve 
adelante en la ciudad.

El Suoem siempre hundió sus 
raíces en estas reparticiones, pero 
la onda expansiva de la causa que 
lleva adelante el fiscal Guillermo 
González por la expedición de 
certificados “truchos” ha mo-
vido sus cimientos, acelerando 
la creación y puesta en marcha 

Passerini parte al Suoem; 
asoma un nuevo sindicato
Daniele ad-
mitió que “no 
puede, no debe 
y no quiere” 
representar 
a los agentes 
que recalen 
en el Ente de 
Fiscalización 
y Control, or-
ganismo clave 
en el nuevo 
esquema mu-
nicipal. Otro 
sindicato con 
representa-
ción directa 
sobre entes 
descentrali-
zados asoma 
para capturar 
la fracción.  

de este ente descentralizado, y 
reconfigurando todo el entra-
mado de poder que subyace a sus 
funciones.

La advertencia de Daniele, 
adelantando que el Suoem no 
puede/debe/quiere mantener 
la representatividad sobre los 
agentes del ente representa lisa 
y llanamente una fractura del 
sindicato. Y no una menor.

Todavía no hay garantías 
respecto de cómo se dará el tras-
paso de personal. El Estatuto del 
Empleado Municipal (Ordenanza 
7.244) establece que los agentes 
deben prestar su conformidad 
para ser trasladados. Sin embar-
go, el ente tiene una personalidad 
jurídica (e incluso una naturaleza) 
diferente de la Municipalidad. Ese 
escenario no hace más que po-

tenciar la incertidumbre entre los 
empleados de las reparticiones 
que conforman (o conformaban) 
la subsecretaría de Fiscalización 
y Control. 

Esto, unido a la certeza de 
que el Suoem no representará a 
quienes migren al ente, ha des-
atado una verdadera psicosis 
entre los municipales aludidos, 
que no quieren quedarse de 
brazos cruzados mientras sus 
funciones son asumidas por los 
becarios que empiezan a llegar a 
aquél organismo, pero tampoco 
quedar sin el paraguas del Suoem 
si aceptan recalar en él.

Premeditada o no, la jugada 
es redonda para el Ejecutivo, 
que no solo conseguirá con la 
puesta en marcha del ente limitar 
la responsabilidad política que 

pudiera emanar de las contro-
vertidas áreas de fiscalización y 
control, sino que además cortará 
de un solo tirón los vínculos que 
existen entre ellas y el Suoem.

En paralelo a todo este pro-
ceso, el sindicato mantiene una 
discusión paritaria abierta con 
el Ejecutivo, que incluye un cro-
nograma de pases a contrato y el 
permanente análisis de sumarios 
administrativos paralizados por 
el Ejecutivo que penden como 
una espada sobre la cabeza de 
su conducción. Y, trascartón, un 
proceso electoral abierto para 
que Daniele siga ampliando su 
record y alcance su 13er mandato 
al frente de un Suoem que, todo 
indica, será un poco más chico 
que el que recibió de manos de 
Biolatto.
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ECONOMÍAS REGIONALES

Retenciones: 
empresarios 
exigen ampliar 
las exenciones
Los pesqueros advir-
tieron por el crítico 
momento que atraviesa 
el sector y pidieron ser 
incluidos / PÁGINA 4

PÁGINA 5
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Congelar los alimentos es una 
práctica habitual, no sólo para 
prolongar su vida útil, sino también 
para mejorar su seguridad alimen-
taria. En algunos casos este proceso 
aporta beneficios adicionales para la 
salud, como ocurre con el pan, que 
puede tener un impacto positivo en 
la microbiota o flora intestinal.
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FÚTBOL ARGENTINO

Instituto, el único de los cordobeses 
en arrancar el Apertura con triunfo
nLa Gloria 
se floreó en 
Alta Córdoba 
y goleó 3-0 
a Gimnasia 
nBelgrano 
empató con 
Huracán y 
Talleres cayó 
ante San Lo-
renzo / PÁGINA 11

NUEVO ESQUEMA DEL JUEGOMilei redobla su apuesta contra el 
feminismo: “No nos conmueven 
sus actos de falsa indignación”
nTras recibir críticas de todo el arco político por 
su discurso en Davos, el Presidente aseguró que 
seguirá “acelerando” en contra de la “ideología 
de género” nJorge Macri calificó de “injusticia 
brutal” a los dichos del mandatario / PÁGINA 3

Lotería de Córdoba 
avanza en la licitación 
de las tragamonedas
nSon cuatro las empresas que buscan operar en el 
sector, pero CET y Casino Victoria lideran la dispu-
ta nEn febrero se conocerán los ganadores nTambién 
se pondrá en marcha una “raspadita” digital / PÁGINA 7

Tras el temporal, 
disponen ayuda 
a las localidades 
más afectadas

Dos funcionarias de 
Llaryora cuestionaron la 
negación de femicidios

nConforman un comité 
de crisis con intendentes  
nTodos los valles turís-
ticos se vieron afectados 
por crecidas nAlertan en 
Capital por el caudal del 
río Suquía / PÁGINA 14

En Santa Rosa de Calamuchita 
hubo varios autos arrastrados.

Suárez, Alarcón 
y Franco tras la 
goleada ante el 
Lobo platense.

DESPEDIDA A NICOLÁS FASSI

El maestro 
impensado
MARTÍN IPARRAGUIRRE

Esa voz 
imprescindible
ERNESTO KAPLAN

Magazine DESDE LA UNICAMERAL PROVINCIAL

OTRO FUNCIONARIO EYECTADO

Proponen una rebaja 
impositiva para todos 
los contribuyentes

Por diferencias con el 
Gobierno, renunció el 
Procurador del Tesoro

nRossi y Peralta impulsan que la 
escala de subas del Inmobiliario sea 
la más baja entre el IPC y el Ripte 
nLlaryora las defendió /  PÁGINA 6

nRodolfo Barra enfrentaba críticas 
por su residencia en el exterior nEsta-
ba disconforme con el ajuste /  PÁGINA 3

OPINIÓN

La ventana 
de Overton
EDUARDO INGARAMO
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Preocupa falta de mantenimiento de la autopista
El legislador provincial Miguel Siciliano presentó 

un proyecto de declaración en la Legislatura cordobe-
sa expresando su preocupación por la falta de mante-
nimiento y reparaciones de la autopista Córdoba-
Rosario, eje central de la red vial del país, y demás 
rutas nacionales que atraviesan nuestro territorio 
provincial. A su vez, el presidente del bloque Hacemos 
Unidos por Córdoba exhorta al gobierno nacional a 
destinar los recursos necesarios a fin de preservar el 
bienestar de los ciudadanos, la seguridad vial y fun-
damentalmente garantizar el acceso y conectividad de 
las zonas productivas del interior de Córdoba al siste-
ma portuario de las provincias vecinas. La propuesta 
pone de relieve la necesidad de atender las infraes-
tructuras viales esenciales que impactan directamen-
te en la producción, la conectividad y la seguridad de 
las comunidades. “Las provincias del interior no pue-

den quedar relegadas. Estas obras no solo sostienen 
nuestras economías regionales, sino que también son 
vitales para la seguridad y el desarrollo sostenible de 
nuestra gente”, sostuvo Siciliano. La iniciativa pone 
especial atención en casos como el de la autopista 
Córdoba-Rosario, uno de los principales corredores 
viales del país y una arteria clave para el transporte 
de la producción nacional, que enfrenta un deterioro 
alarmante que requiere reparaciones inmediatas. El 
abandono de su mantenimiento pone en riesgo no 
solo la competitividad logística de las provincias, sino 
también la vida de quienes transitan a diario por estas 
rutas, señala. “El gobierno nacional debe asumir su 
responsabilidad y garantizar que estas obras reciban 
la atención que merecen. No se trata solo de infraes-
tructura, sino de desarrollo, seguridad y el futuro de 
nuestras economías regionales”, remarcó Siciliano.

Intimaron a actualizar legajos 
de contratados en la Legislatura

En pleno receso, sorprendió en la mañana del viernes pasado la can-
tidad de personas que se hicieron presentes en la Legislatura de Córdoba. 
Cerca del mediodía había una larga cola en la Unicameral: eran emplea-
dos transitorios del Poder Legislativo que esperaban para la firma de sus 
legajos. Según se conoció, todos habían sido intimados a presentarse ba-
jo advertencia de que no cobrarían el sueldo de enero quienes no tuvieran 
sus legajos completos. Inicialmente, desde la oposición se denunció que 
se trataba de nuevos contratados, pero no: eran decenas de personas que 
ya tienen contratos temporales en diversas áreas de la Legislatura, y en 
todos los bloques partidarios. Desde la Legislatura se explicó que la vice-
gobernadora Myrian Prunotto decidió que, tal como corresponde al co-
menzar cada año, todos los contratados deben actualizar su legajo. “Se 
realizó una notificación a todos los agentes transitorios para que, sin ex-
cepción, se presenten a firmar la documentación. Los que no hagan el 
trámite sencillamente no cobrarán el salario de enero”, se indicó.

En rechazo a la avanzada del gobierno de Milei sobre las políticas de género

Dos funcionarias de Llaryora,
contra la negación de femicidios

La ministra de Desarrollo 
Humano de la Provincia, Liliana 
Montero, cuestionó la avanzada del 
gobierno de Javier Milei contra las 
políticas de género. Luego de que el 
ministro de Justicia de la Nación, 
Mariano Cúneo Libarona, confir-
mara que se pretende eliminar la 
figura jurídica de femicidio del 
Código Penal Argentino, la funcio-
naria llaryorista consideró que es 
“grave que desde el Ministerio de 
Justicia de la Nación se promueva 
este retroceso”. “Una vez más las 
mujeres daremos la lucha para de-
fender derechos conquistados fren-
te al avance de quienes desconocen 
las violencias de las que miles de 
mujeres somos víctimas por nuestra 
condición de tal. Es grave que sea 
desde el Minis-terio de Justicia que 
se promueva este retroceso”, advir-
tió el viernes pasado Montero desde 
su perfil en la red social X. En tan-
to, la secretaria de la Mujer a nivel 
provincial, Claudia Martínez, re-
marcó que “los femicidios son una 
realidad que no podemos ignorar. 
El asesinato de una mujer por ser 
mujer no es un homicidio común y 
tampoco un número suelto; en 
Argentina cada 30 horas una mujer 
es asesinada y el 72% de los femi-
cidios ocurren en los hogares de las 
víctimas”. Por su parte, la conceja-

la capitalina del bloque Hacemos 
Unidos por Córdoba, Soledad 
Zarazaga, también cuestionó los 
dichos de Milei en Davos. “El fe-
micidio tiene una categoría legal 
diferenciada no porque se valore 
más la vida de las mujeres, sino 
porque aborda un problema sisté-
mico: los asesinatos de mujeres 
motivados por desigualdades es-
tructurales de género”, recordó la 
edil peronista. Se trató de las pri-
meras reacciones oficiales desde la 
Provincia y el municipio capitalino 

luego del controvertido discurso 
que pronunció Milei en Davos con-
tra las políticas de género y cargado 
de conceptos homófobos.  Tras ese 
mensaje, trascendió que el Gobier-
no prepara un proyecto denomina-
do de “igualdad ante la ley”, ten-
diente a eliminar del Código Penal 
la figura del femicidio como agra-
vante del homicidio. Esa figura fue 
incluida en el Código Penal en 
2012 a través de la ley número 
26.791, y la pena prevista para ese 
delito es prisión perpetua.

“Es grave que se promueva este retroceso”, advirtió la ministra Montero.

Testeos gratuitos de VIH e ITS en CPC, piletas y polideportivos
La Secretaría de Salud muni-

cipal lleva adelante actividades 
de  promoción de  conductas 
sexuales saludables y responsa-
bles. Hoy se desarrollarán en el 
horario de 9 a 12 en el  CPC 
General Paz; y de 15:30 a 19 en 
el Parque Educativo Este. En es-
te marco, se realizan testeos gra-
tuitos, rápidos y confidenciales 
de VIH y sífilis en diversos espa-
cios municipales de la ciudad, 
con el objetivo de acercar la sa-
lud a la comunidad. Los testeos 
están disponibles para mayores 
de 13 años y son completamente 
voluntarios y confidenciales. 
Además, se suman las pruebas de 
Hepatitis C para mayores de 60.

Audiencia para 
avalar un ajuste 
del 19,1% en el agua

El agua potable en nuestra ciudad 
aumentará en breve. Es que la con-
cesionaria Aguas Cordobesas ya pre-
sentó en el Ente Regulador de los 
Servicios Públicos (Ersep) una nueva 
solicitud de incremento, en este caso, 
del 19,1%. El fuerte ajuste será ana-
lizado el martes 4 de febrero en una 
audiencia pública virtual, y dará ini-
cio a la hora 10, por Zoom. La pre-
sentación de la solicitud de participa-
ción en carácter de expositor se hace, 
hasta el jueves que viene, por medio 
de “Trámite Multinota”, opción 
“Gobierno de Córdoba Digital” de la 
plataforma Ciudadano Digital El pe-
dido de Aguas Cordobesas abarca los 
desfases de costos que la empresa 
calcula haber sufrido en los meses de 
septiembre, octubre, noviembre y di-
ciembre. La presentación, en rigor, es 
similar que había acercado al Ersep 
antes de fin de año, solo que suma 
ahora el mes de diciembre. Con esto, 
quedan actualizados los costos hasta 
fin de 2024. Todo indica que el próxi-
mo aumento llegará a mitad del año, 
ya que desde el año pasado se optó 
por incrementos semestrales. En to-
do el año pasado, el agua subió en 
febrero un 67,18% –por el periodo 
noviembre-diciembre de 2023 
(35,14%) y por enero de 2024 
(23,71%)–; y en mayo volvió a au-
mentar (11,8%), en este caso por 
febrero y ajustes de enero. La tercera 
suba se produjo en julio: 10,46% por 
el mes de marzo. Luego subió en 
agosto 11,51% (por abril). 

Convocan para el 
sábado a una 
marcha “antifascista”
Bajo el lema “Al clóset no volve-
mos nunca más”, la Asamblea de 
Disidencias Sexuales de Córdoba 
convocó para el sábado próximo 
a una marcha “en repudio de los 
dichos LGTBodiantes” del presidente 
Javier Milei en Davos. La movili-
zación se realizará desde las 16 
horas en la intersección de Colón y 
General Paz para terminar con una 
asamblea frente al Patio Olmos. La 
convocatoria va en consonancia con 
la movilización que se realizará ese 
mismo día en Buenos Aires, desde 
el Congreso de la Nación para llegar 
hasta Plaza de Mayo. El sábado 
pasado, más de 200 personas parti-
ciparon de una asamblea autocon-
vocada en la esquina de Belgrano y 
Pueyrredón, de esta capital, con el 
objetivo de dialogar sobre el avance 
del Gobierno nacional sobre las mu-
jeres y las diversidades, y “organizar 
un plan de lucha”.  “Las personas 
que somos gays, lesbianas, trans, 
bisexuales, intersex, no binarias 
vivimos y existimos en Córdoba. 
Somos parte de una sociedad en 
la que muchas veces encontramos 
discriminación, violencia y hasta 
asesinatos, como pasó con Laura 
Moyano, Azul Montoro y tantas 
personas más. El discurso del pre-
sidente tratándonos de pedófilos, 
patologizándonos y criminalizándo-
nos, es una avanzada que les da vía 
libre a los sectores más violentos”, 
dijo Gonzalo Valverde, referente de 
Act-Up Córdoba.
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Expertos analizan la caída de casos de dengue
En el último reporte de esta temporada 2024-2025, 

el Ministerio de Salud de Córdoba comunicó que la pro-
vincia contabilizó 19 casos de dengue. Desde el área de 
Epidemiología refirieron que este número es mucho 
menor al de la temporada 2023-2024, que a esta altura 
se había convertido en epidemia. Acerca de los factores 
que influyen en la disminución de los casos, especialis-
tas en la problemática explicaron algunas líneas posibles 
que inciden en la merma, al menos hasta ahora, de la 
transmisión del virus Aedes aegipti. El biólogo Adrián 
Díaz,  investigador del  Consejo Nacional de 
Investigaciones Científicas y Técnicas (Conicet) afirmó 
que desde el primer brote emergente que hubo en 
Córdoba en 2009, el dengue tuvo un comportamiento 
epidemiológico “de presentación” cada dos o tres años. 

Hubo brotes en 2009, 2011, 2015 y 2019/2020, previo a 
la pandemia, y fue fuerte en la temporada 2023-2024 
(el más grande de la historia de Córdoba). En este mar-
co, Díaz destacó que cada año los brotes serán más es-
casos y es probable que esta temporada no haya ninguno, 
estimando que habrá casos pero no con la misma mag-
nitud del periodo anterior. Otro factor es la incidencia 
del clima en las poblaciones de mosquitos. Se espera que 
los meses más cálidos sean más secos y ello podría im-
pactar de manera negativa en la proliferación del insec-
to, disminuyendo la transmisión. Desde el Ministerio de 
Salud provincial, en tanto, vienen advirtiendo que pue-
de crecer la cantidad de casos importados con el regreso 
de los turistas cordobeses desde Brasil y el Caribe, don-
de ahora se registra una mayor circulación viral.

La disputa estará en el canon que le pagarán a Lotería por las tragamonedas

CET y Casino Victoria lideran 
la licitación por las “slots”

Las empresas CET, de Aldo 
Roggio y Miguel Caruso; y Casino 
Victoria, de Daniel Mautone y 
Daniel Angelici, lideran la nueva 
licitación de casinos, tragamone-
das y hoteles con la cual  Lotería 
de Córdoba apunta a cambiar la 
matriz del juego en la provincia.

En este marco, la comisión téc-
nica que evalúa las propuestas de-
terminó que la mendocina Fuente 
Mayor -Grupo Kristich- y Boldt -de 
la familia Tabanelli- “no constitu-
yeron de manera correcta la docu-
mentación correcta la documenta-
ción requerida en lo referente a 
garantías de caución”, por lo cual, 
si no logran dar vuelta a la impug-
nación en los próximos días, que-
darán excluidas de la apertura del 
“sobre número dos”, el que tiene 
la propuesta económica que defi-
nirá la licitación. Con estas nove-
dades en la licitación, CET tendría 
un pie adentro del esquema del 
juego, por lo que la disputa sería 
con Casino Victoria por la explota-
ción de las “slots” y los casinos en 
los anillos “turísticos” (salas ubi-
cadas en la costanera Carlos Paz, 
Cosquín, La Falda, Embalse, 
A lma fuer t e ,  M ina  C lave ro , 
Miramar, San Francisco y Villa 
María) y “federal” (salas en el cen-

tro de Carlos Paz, Corral Bustos, 
Cruz Alta, General Roca, Río 
Cuarto, Laboulaye y Morteros). La 
pelea estará en el canon que le pa-
garán a la Lotería por la explota-
ción de las tragamonedas, informó 
La Voz del Interior. El “piso” que 
solicita el Gobierno es el 21% de la 
facturación bruta de cada máqui-
na. Asimismo, la lupa estará en el 
“canon único”, una suma que las 
adjudicatarias del juego deberán 
pagar por única vez, aunque podría 
ser en cuotas. Por otro lado,  

Lotería de Córdoba prepara una 
nueva licitación que reemplazará 
al tradicional juego instantáneo en 
cartón. Se suma a los cambios en 
el “Toto Bingo”, que desde hace 
algunas semanas fue rebautizado 
como “70/30”. Ambas iniciativas 
tienen como objetivo mejorar la 
recaudación de juegos propios de 
Lotería, en el marco de un “proce-
so de innovación y digitalización”. 
Aunque la licitación está abierta, 
todavía no hay especificaciones 
técnicas respecto del desarrollo.

La Lotería avanza en la selección de empresas para operar en casinos y “slots”.

PAGO A JUBILADOS NACIONALES 
La Administración Nacional de Seguridad Social 
(Anses) informa que hoy continúa el cronograma 
de pago para aquellos jubilados y pensionados 
nacionales que superen el haber mínimo con un au-
mento del 2,4% acorde a la inflación de noviembre. 
En la jornada cobrarán los DNI que terminen en 4 y 
5, mientras que mañana cobrarán los DNI termina-
dos en 6 y 7. Para más detalles se puede ingresar a 
anses.gob.ar.

FONDOS A LOS CÓNDORES 
La Provincia entregó aportes por $ 500.000.000 
a los consorcios camineros de la localidad de Los 
Cóndores, departamento de Calamuchita. A su 
vez, se otorgaron beneficios del programa Buenas 
Prácticas Agropecuarias (BPAs). El ministro de 
Bioagroindustria, Sergio Busso, visitó la localidad 
para entregar aportes a los consorcios camineros 
de la Regional 13. Cada uno de los 10 consorcios 
recibió $ 50.000.000 destinados al reequipamiento 
de maquinaria para el mantenimiento y conser-

vación de los caminos rurales. Los beneficiarios 
fueron Los de Elena, Los Cóndores, Alcira Gigena, 
Río Tercero, Corralito, Alpa Corral, San Agustín, Las 
Peñas, Berrotarán y Cerro Colorado.

UNA MEGA LIMPIEZA 
La Municipalidad se encuentra en un trabajo de 
limpieza en un basural clandestino en Villa el Nai-
lon, con una superficie de dos kilómetros. Hasta el 
momento se retiró un total de 255 m3 de residuos. 
El operativo a cargo de la Dirección de Higiene 
Urbana cuenta con el apoyo del Centro Operativo 
Monseñor Pablo Cabrera y el Centro Operativo 
Centro América. El volumen de residuos que se es-
tima recolectar al finalizar la intervención estará 
compuesto por nueve bateas de 25 m3 cada una y 
cinco chasis completos en camiones de 6 m3 de 
capacidad. El trabajo se realiza con palas cargado-
ras, minicargadoras y retropalas. También se reali-
zó un desmalezamiento para evitar la proliferación 
de roedores y mosquitos y se limpiaron las rejas de 
contención en el canal ubicado en el sector.

CÓRDOBA EN SÍNTESIS

La Cámara local de 
Comercio apoya la 
baja de retenciones

La Cámara de Comercio de 
Córdoba (CCC) realizó el viernes 
pasado un comunicado en apoyo a 
las medidas anunciadas por el go-
bierno nacional acerca de la elimi-
nación y reducción de derechos de 
exportación. De acuerdo con la en-
tidad, esta medida tendrá un impac-
to positivo en distintos sectores del 
sistema productivo. Asimismo, y 
como lo viene solicitando en reite-
radas oportunidades a lo largo de los 
últimos años, la CCC consideró de 
vital importancia continuar traba-
jando en la reducción de la presión 
tributaria general, incluyendo im-
puestos provinciales y tasas munici-
pales, para aliviar la carga que en-
frenta el sector comercial. “Resulta 
fundamental equilibrar los esfuerzos 
que realizan los comerciantes para 
mantener sus operaciones, especial-
mente en un contexto marcado por 
incrementos impositivos anunciados 
recientemente, como el inmobilia-
rio, que amenazan con limitar la 
actividad, la competitividad y por 
ende la generación de empleo ge-
nuino”, indicó José Viale, presiden-
te de la CCC. Finalmente, la entidad 
reafirmó su compromiso con el de-
sarrollo del sector comercial y llamó 
a las autoridades a trabajar en polí-
ticas que favorezcan el crecimiento 
económico sostenible y la creación 
de empleo de calidad.

Intendentes, a 
favor de la autovía 
de Paravachasca 

A poco más de un mes de la inau-
guración de la nueva autovía de ruta 
5, que recorre el Valle de Parava-
chasca, uniendo con cuatro carriles 
de circulación Alta Gracia con Villa 
Ciudad de América, intendentes y 
jefes comunales de la zona analizan 
las consecuencias iniciales para la 
región. La coincidencia general, en 
un primer balance, marca un resul-
tado positivo, pero cada lugar consi-
dera a su vez nuevos desafíos a afron-
tar con el cambio que introduce. Para 
el intendente de Alta Gracia, Marcos 
Torres, la autovía tiene un valor posi-
tivo, ya que evita el colapso de tránsi-
to que en ciertos días era notorio 
antes en esos tramos. También con-
sideró que colabora con la seguridad 
vial y sanitaria de la zona. Respecto 
del aspecto económico, planteó que 
todavía es muy prematuro realizar un 
análisis ya que recién transcurre su 
etapa inicial. En tanto, la intendenta 
de Anisacate, Natalia Contini coinci-
dió en que mejoró la seguridad vial. 
“Generó una descongestión importan-
te en la vieja ruta 5 y nos permitió 
reducir los accidentes casi a cero”, 
precisó. En síntesis, los intendentes 
evalúan que, aunque el tráfico prin-
cipal ya no atraviesa sus localidades, 
la autovía suma más movimiento re-
gional. A su vez, que la ruta de acceso 
sea más rápida y más segura, parece 
hacer llegar nuevos visitantes.

Estiman que este año no habrá brotes con igual magnitud que 2023 y 2024.
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La salud de Guiller-
mo Vilas es un mis-
terio que mantiene 
en vilo a los miles de 
fanáticos que tiene 
el mejor tenista 
argentino de todos 
los tiempos. Y cada 
señal que compar-
te Phiangphathu 
Khumueang, la 
tailandesa que en 2005 se casó con el marplatense, provoca reac-
ciones infinitas en las redes. Habían pasado más de cuatro meses 
desde la última noticia del “Gran Willy” en redes. El 18 de agosto 
del año pasado, Phiang compartió una foto para conmemorar 
el día del cumpleaños del deportista que obtuvo 62 títulos en su 
carrera, entre los que figuran el US Open y Roland Garros en 1977 
y un doblete del abierto de Australia en los años 78 y 79. Ayer, la 
tailandesa realizó otro posteo dedicado a Guillermo: “My hand-
some”, escribió con una foto de archivo de Vilas. Este año, Vilas y 
Phiangphathu cumplirán 20 años de matrimonio en el que tuvie-
ron cuatro hijos: Andanin, Lalindao, Intila y Guillermo Jr. Nunca 
se difundió un parte oficial sobre la salud de Vilas.
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EL INSTA

LA FOTO

Tenis

Básquet

No hay nadie hoy como él en el 
circuito masculino. Es más, si bien 
recién arranca su reinado, sus nú-
meros y sus actuaciones obligan a 
compararlo con Roger Federer y 
Rafael Nadal. Alcanza con un dato: 
al vencer en sets corridos al alemán 
Alexander Zverev en la definición 
del Abierto de Australia, Jannik 

Sinner se convirtió en el tercer 
hombre en la historia, por detrás del 
suizo (Wimbledon 2003) y del es-
pañol (US Open 2017) en ganar 
una final de un torneo sin ceder su 
servicio.

Sin embargo, el italiano no pue-
de terminar de disfrutar todo lo 
bueno que le está pasando: cada vez 

Instituto disputó el primer par-
tido del año en Alta Córdoba en el 
marco de la Liga Nacional de 
Básquet, donde se enfrentó al ac-
tual campeón, Boca Juniors. Se 
trataba de un duelo de trascenden-
cia, ya que definía quien se queda-
ría con el primer lugar parcialmen-
te de la tabla.

Boca dio el primer golpe en el 
encuentro, anotando un triple por 
parte de Franco Giorgetti. A tan so-
lo cinco minutos de reloj, el elenco 
visitante se adelantó 19-12, pero la 
Gloria consiguió achicar el resulta-
do del primer tiempo a 23-26.

En el segundo período, el 
Albirrojo supo emparejar el trámite 
a través de muy buenas interven-
ciones de Alex Negrete y un ajuste 
en la marca. El conjunto dirigido 
por Lucas Víctoriano logró mayor 
solidez colectiva y los triples de 
Nicolás Copello lograron romper la 
paridad para que Instituto se fuera 
al entretiempo arriba 48-40.

Pese a que la Gloria logró una 
diferencia de 10 a favor, José 
Vildoza y Marcos Delia consiguieron 
torcer la historia para la visita a tal 
punto de revertir el marcador e irse 
al cuarto final 67-60 arriba.

Instituto fue con el corazón y el 
empuje de Tomás Monacchi pero 
no alcanzó: la efectividad de Vildoza 
terminó por liquidar el partido a 
favor de Boca, que quedó como lí-
der de la fase regular.

Poeta Lugones 
refaccionó su cancha

El Club Social y Deportivo Poeta 
Lugones, donde asisten regular-
mente más de 600 personas, entre 
niños, jóvenes y adultos, recibió 
aportes del Municipio para llevar a 
cabo remodelaciones en su sede. A 
mediados de 2024, durante una 
recorrida, quedó planteada la nece-

Sinner se quedó con 
el Australia Open tras 
derrotar a Zverev
EL ITALIANO SE CONSAGRÓ NUEVAMENTE, AUNQUE 
SIGUE SIENDO VISTO DE REOJO POR SU DOPING POSITIVO

La Gloria no pudo 
ante Boca 
en el Sandrín 
EL XENEIZE SE LLEVÓ UNA AJUSTADA VICTORIA POR 90 A 86 Y 
QUEDÓ COMO ÚNICO LÍDER DE LA FASE REGULAR

que gana y a medida que ensancha 
diferencia sobre el resto desde la 
cima del ranking mundial, no pue-
de evitar las preguntas sobre el caso 
de doping en el que estuvo involu-
crado el año pasado, que despertó 
enojo entre algunos de sus colegas 
por un supuesto trato diferenciado 
por parte de la ATP y que ahora, 
cuando parecía historia cerrada, es 
investigado por la Agencia Mundial 
Antidoping (AMA).

Tras alzar el trofeo en el Rod 
Laver Arena y convertirse en el te-
nista italiano más exitoso de todos 
los tiempos, Sinner tuvo responder 
otra vez sobre el tema. “Lo que pa-
só, pasó. Sigo jugando así porque 
tengo la mente despejada sobre lo 
que ocurrió. Si fuera culpable, no 
jugaría así. No pienso en esto. Sí 
que es verdad que hay momentos o 
algunos días en los que deseo no 
tener este problema”, reveló un 
Sinner que ganó su tercer major 
consecutivo sobre cancha dura.

Sinner dio positivo dos veces al 
esteroide anabólico Clostebol en 
marzo de 2024, pero nunca fue cas-
tigado hasta el momento. De hecho, 
fue declarado “inocente o negligen-
te” por un tribunal independiente 
de la Agencia Internacional de 
Integridad del Tenis (ITIA) en un 
fallo exprés. Sin embargo, en sep-
tiembre pasado, la AMA apeló ante 
el Tribunal Arbitraje Deportivo 
(TAS) y el italiano tiene previsto 
comparecer en una audiencia pro-
gramada para el 16 y 17 de abril. Se 
arriesga todavía a una sanción de 
hasta dos años.

sidad de realizar trabajos de mante-
nimiento en el piso de parqué de la 
cancha de básquet, tanto en sus 
categorías menores, juveniles y pri-
mera división. El aporte municipal 
permitió optimizar las condiciones 
de las instalaciones, garantizando 
un espacio seguro y funcional para 
todos los socios y la comunidad en 

general. Las obras incluyeron el 
cambio de las maderas deterioradas 
y posterior lijado, tratamiento para 
quitar manchas y restos de pinturas 
anteriores con el fin de eliminar 
irregularidades y garantizar que la 
superficie quede completamente 
lisa y nivelada, buscando extender 
la vida útil del espacio.

Jannik Sinner posa con el trofeo ante la mirada de Alexander Zverev. 

El Xeneize se quedó con un duelo de pesos pesados en barrio Alta Córdoba.

Argentina igualó ante Colombia
Luego de su aplastante victoria 6-0 ante Brasil en el debut del 
Sudamericano Sub 20, la selección argentina de Diego Placente 
igualó anoche ante Colombia en la segunda fecha de la fase de 
grupos. En el encuentro disputado en el estadio Polideportivo 
Misael Delgado de Venezuela, Oscar Perea marcó el primer gol 
del encuentro, pasados la primera media hora de juego. El nú-
mero 10 de la selección cafetera trasladó la pelota sobre el sec-
tor izquierdo y sacó un remate cruzado que no pudo contener 
Santino Barbi. Sin embargo, la alegría colombiana no duró mucho 
debido a que Claudio Echeverri empató el encuentro tras una gran 
jugada de Santino Andino. El jugador del Manchester City y capitán 
del equipo nacional colocó la pelota sobre el segundo palo defen-
dido por Jordan García con un zurdazo cruzado. Argentina volverá 
a jugar mañana ante Bolivia desde las 18.
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El espacio ofrece visitas guiadas de lunes a viernes con entrada gratuita.

VACACIONES EN CÓRDOBA

Arqueología, 
patrimonio e 
historia local

El Museo de la ciudad (MUCI), 
ubicado en el histórico Cabildo 
(Independencia 30), abre sus puer-
tas al público de lunes a sábados 
de 10 a 14. Sus salas atesoran un 
patrimonio sumamente diverso de 
la Córdoba contemporánea, desde 
1900 hasta nuestros días. Se puede 
visitar con entrada libre y gratuita. 

La Secretaría de Comunicación 
y Cultura realizó un resumen del 
contenido y las salas que se pueden 
visitar. Uno de los espacios más 
esperados del recorrido por el 
MUCI es el ingreso al sitio arqueo-
lógico que contempla la celda y 
cisterna del Cabildo Histórico 
(Independencia 33). También se 
puede transitar por el salón capi-
tular o el Salón Rojo donde se ha-
cían las reuniones para la organi-
zación de la ciudad.

Otro de los ejes que se realiza 
a través de sus visitas guiadas es 
conocer una breve historia sobre 
la inmigración, como fuente de 
interpretaciones de la identidad 
cordobesa universitaria, industrial 
y revolucionaria. A través de las 
diferentes salas que se ubican en 
planta alta, los visitantes podrán 
descubrir en la sala principal, el 

patrimonio cultural arqueológico, 
a través de vitrinas se puede ob-
servar diversos elementos que se 
fueron encontrando con las nue-
vas construcciones que se realiza-
ron en la ciudad.

En la sala 2, el visitante podrá 
realizar un viaje en el tiempo entre 
la Córdoba colonial y contempo-
ránea. Y finalmente, al llegar a la 
sala 3, encontrarán un resumen 
mobiliario, de utensilios, fotogra-
fías y vestimenta, entre otros ob-
jetos de la vida cotidiana familiar 
de la sociedad cordobesa. Uno de 
los más significativos del museo es 
el piano de Leonor Marzano, la 
creadora del tunga tunga.

Además, reúne archivos foto-
gráficos, videos y documentos que 
acompañan su recorrido, surgidos 
del trabajo colaborativo interdis-
ciplinario e institucional. Sobre 
este sector de la sala se encuentra 
la biblioteca del escritor e histo-
riador Efraín Bischoff, quien supo 
escribir la historia de la ciudad 
con acento cordobés.

Las visitas guiadas se realizan 
en dos horarios: 10.30 y 12.30. La 
inscripción es por recepción. La 
entrada es libre y gratuita.

El Museo de la Ciudad acoge un vasto acervo 
cultural que se puede visitar con entrada gratuita

CINE

Estrena el documental 
“El Andariego, historia de 
un grupo vocal”
La película de creación colectiva se exhibirá en el ciclo de Cine del Festival 
Nacional de Folklore Cosquín 2025

El filme documental “El Anda-
riego, historia de un grupo vocal” se 
proyectará hoy lunes, a las 19, en el 
Microcine Adalberto Nogués de 
Cosquín situado en el Centro de 
Congresos y Convenciones (Tucu-
mán 1032). Se trata de un trabajo 
realizado por Laura Piastrellini, 
Eduardo Fiscaro, Silvia Majul que 
aborda las raíces folclóricas y el ha-
cer colectivo. La presentación esta-
rá a cargo del periodista especializa-
do Santiago Giordano. La entrada 
es libre y gratuita. 

En el marco del Festival Nacional 
de Folklore Cosquín 2025 se exhibi-
rá la película “El Andariego, historia 
de un grupo vocal”. Es una máquina 
del tiempo que traslada al público 
hacia el conjunto Los Andariegos. 
La obra resalta que la banda marcó 
un punto de inflexión en el folklore 
y sus exploraciones mantienen una 
vigencia hasta estos días. Es un tra-
bajo audiovisual que pone nueva-

mente en alto el hacer colectivo y 
grupal. Un grupo que marcó historia 
desde la musicalidad, la poética y los 
arreglos vocales, sufrieron el exilio 
junto a Mercedes Sosa, entre otros. 
El documental es un mano a mano 
con Cacho Ritro, Raúl Mercado, 
Agustín Gómez y Alberto Sará, ade-
más de la hija de Chacho Santa 
Cruz, (uno de los fundadores del 
grupo) Lilian Cladera, con fecha de 
inicio en 1954 en la localidad men-
docina de San Rafael. 

El trabajo presenta material de 
archivo, canciones y relatos. En ese 
sentido la película es atravesada por 
la hermosa geografía de Mendoza, 
Neuquén, La Rioja,  Córdoba y 
Buenos Aires, donde viven y/o son 
a lgunos  de  sus  integrantes . 
Participan en el documental el ex 
andariego Pancho Cabral, el músico 
Juan Arabel y La Contreras, Patricia 
Cangemi, Rocio Araujo entre otros.

En un comunicado de difusión, 

los responsables del filme aseguran 
que en tiempos de “olvido precoz”,  
en el marco de la música popular 
argentina, la idea tiene como obje-
tivo reivindicar a este grupo vocal 
instrumental.  “Elegimos Los 
Andariegos, uno de los grupos más 
importantes, tanto por su impronta 
musical, vanguardista, el repertorio 
meticulosamente estudiado y ensa-
yado, como por los arreglos vocales 
y el toque guitarrístico fruto de la 
génesis de su origen mendocino”. 

La película documental está 
guiada por el relato en off y presen-
cial del prestigioso periodista 
Santiago Giordano. El material re-
gistra una entrevista a Agustín 
Gómez, fallecido en el 2021, uno de 
sus integrantes y uno de los más 
grandes guitarristas del país. 
También contiene charlas con 
Alfredo Sará quien es un cantautor 
de gran prestigio, el mismo Cacho 
Ritro y Raúl Mercado.

El periodista Santiago Giordano junto a los artistas Cacho Ritro y Beto Sará.

SUSPENDIERON EL SHOW 
DE LUCK RA EN CARLOS PAZ

La Municipalidad de Carlos Paz postergó el concierto gratuito de 
Luck Ra a raíz del “intenso” temporal del sábado pasado. El artista 
cuartetero debía dar un show en el Parque de Asistencia del Rally, 
ubicado en la costanera de la villa turística. El Municipio publicó un 
comunicado explicando la situación. “Debido al intenso temporal 
de lluvia y granizo que se desarrolló en nuestra ciudad durante la 
tarde de este sábado, el Municipio de Villa Carlos Paz informa que el 
recital gratuito de Luck Ra, en el marco del Ciclo Coke Studio de Coca 
Cola, se suspenderá y reprogramará con nueva fecha de acuerdo a 
las condiciones climáticas y los compromisos artísticos del músico”. 
Según hicieron saber, la nueva fecha del espectáculo será comunica-
da a través de los canales oficiales de la Municipalidad de Carlos Paz. 
El instagram de la localidad es @municarlospaz.

ÉR
TI
CE

¡FELIZ CUMPLEAÑOS 
A NUESTROS SUSCRIPTORES! 

27
ENE

Dorado María Lourdes
Verplaetse Ernesto 
Panadería Del Pilar
Bianchini Marcela
Montiveros Alejandro

Guevara Juan
Bertarelli Nellida
Roland Beatriz
Torres Ana María
Lozano José
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ARIES / Noticia alentado
ra en materia económica. 
Asume tus errores. Encara 
tus conflictos con madurez. 
Controla tu ansiedad.
Nro: 20
 
TAURO / Organiza tu activi
dad. Un tercero en discordia 
enciende tu líbido. No comas 
cualquier cosa, supervisa tu 
dieta y mejora tus hábitos.
Nro: 65

GEMINIS / Ten confianza en 
tu capacidad. No demores 
una respuesta amorosa, no 
especules con el senti-
miento. Desecha conductas 
adictivas. Nro: 02

CÁNCER / En lo laboral 
cosecharás lo sembrado. Las 
diferencias con tu pareja se
rán constructivas. No abuses 
de los excesos en la comida.
Nro: 37

LEO / Oferta sospechosamen
te generosa. Destina tiempo 
a tu familia, disfruta de lo 
cotidiano. Reencuentro con 
una vocación. Viaje corto.
Nro: 57

VIRGO / Incentiva tu creativi
dad en el trabajo. Si interce
des en un conflicto debes ser 
arbitrario. No te automedi
ques. En el amor sincérate.
Nro: 48

LIBRA / Se renueva el amor 
con nuevos protagonistas. 
Cuida el detalle en el trabajo. 
No te expongas a cambios 
bruscos de temperatura.
Nro: 21

ESCORPIO / Mejora tu ren-
dimiento profesional. Si te 
tienta la infidelidad evalúa 
el riesgo. Cansancio físico, 
quizás necesites vitaminas.
Nro: 05

SAGITARIO / El orgullo no 
será buen compañero. 
Debes encontrar tu propio 
incentivo en el trabajo. Evita 
peleas por celos o por dine-
ro. Resfríos. Nro: 92

CAPRICORNIO / Erotismo re
novado, disfrútalo. Concen-
tra tu energía en tu proyec-
to, sin dispersarte. Refuerza 
tu autoestima y tu propio 
talento. Nro: 04

ACUARIO / No te ciegues por 
la ambición. Visita familiar. 
Si necesitas ayuda no dudes 
en pedirla. Pasa más tiempo 
en contacto con la naturale-
za. Nro: 69

PISCIS / Te contactas con 
una persona influyente. Se 
renueva la ternura en pare-
ja. Cuida los gastos, organiza 
tus f inanzas. Malestar gás-
trico. Nro: 72

HORÓSCOPO DE HOY

Encuentre en el esquema las palabras de la lista. Pueden estar escritas en 
horizontal (de izquierda a derecha o de derecha a izquierda), en vertical (de 
arriba hacia abajo o de abajo hacia arriba) o en diagonal (en cualquier sentido). 

FIELTRO 
FUSIL 
HABIDO 
HILERA 
KETCHUP 
LECHERO 
LODOSA 
TENUE 
TESEO
 TUMULTO

CRUCIGRAMA

SOLUCIÓN ANTERIOR

EDICTO: PALACIUK S.A. Villa del 
Rosario. “PALACIUK S.A.”, En 
Asamblea General Extraordinaria 
Escisión N°12 de fecha 17 de Enero 
de 2025, Sociedad Inscripta en el 
Registro Público – Protocolo de 
Contrato y Disoluciones bajo la 
matrícula nº 17.093- A, de fecha 05 
de Julio de 2018, con Sede Social en 
calle Obispo Ferreyra N°628. Villa 
de Rosario de la Provincia de 
Córdoba República Argentina, se 
resolvió la escisión de la Sociedad 
“PALACIUK S.A.” sin disolverse, des-
tinando parte de su patrimonio, 
según lo dispuesto por el art.88 inc 
II de la ley 19,550 para la constitu-
ción de una nueva Sociedad. La 
Escindente, según Balance Especial 
de Escisión y Estado de Situación 
Patrimonial al 30/11/2024, el Activo 
de la sociedad “PALACIUK S.A.” 
asciende a la suma de Pesos Mil 
Seiscientos cuarenta y un millones 

setecientos un mil ciento cincuenta 
y cinco con veinticinco centavos ($ 
1.641.701.155,25.-), el Pasivo ascien-
de Seiscientos treinta y tres millo-
nes cuatrocientos catorce mil cinco 
con cuarenta y cinco centavos ($ 
633.414.005,45.-) y el Patrimonio 
Neto asciende a Mil ocho millones 
doscientos ochenta y siete mil cien-
to cuarenta y nueve con ochenta 
centavos ( $ 1.008.287.149,80.-). En 
tal motivo por el cual el Activo de 
“PALACIUK S.A.”, después de la esci-
sión ascenderá a la suma Mil tres-
cientos cinco millones seiscientos 
cinco mil cuatrocientos treinta y 
ocho con sesenta y cinco centavos 
($ 1.305.605.438,65.-), el Pasivo 
asciende Seiscientos treinta y tres 
millones cuatrocientos catorce mil 
cinco con cuarenta y cinco centavos 
($ 633.414.005,45.) y el Patrimonio 
Neto asciende a Seiscientos setenta 
y dos millones ciento noventa y un 

mil cuatrocientos treinta y tres con 
veinte centavos ($ 672.191.433,20.-) 
Se destina a una Sociedad denomi-
nada “PALACROP  S.A.S.”, con domi-
cilio Obispo Ferreyra N°678, Villa del 
Rosario Río Segundo de la Provincia 
de Córdoba República Argentina, el 
siguiente Patrimonio: I) Activo por la 
suma de pesos Trescientos treinta y 
seis millones noventa y cinco mil 
setecientos dieciséis con sesenta 
centavos ($336.095.716,60.-), II) 
Pasivo por la suma de pesos cero 
($0,00.-) y III) el Patrimonio Neto por 
la suma de pesos Trescientos treinta 
y seis millones noventa y cinco mil 
setecientos dieciséis con sesenta 
centavos ($336.095.716,60.-). Los 
acreedores tendrán derecho de opo-
sición dentro de los 15 días contados 
desde la última publicación de aviso 
en el domicilio de la Sociedad escin-
dente.

C: 24/01/2025 Vto.: 28/01/2025

EDICTOS Y REMATES

Las precipitaciones del sábado afectaron a Calamuchita, Paravachasca y Punilla

Llovieron hasta 130 milímetros 
y conforman un comité de crisis

El temporal del sábado pasado 
se hizo sentir en numerosos centros 
turísticos de nuestras serranías, 
causando inundaciones y como 
consecuencia, vehículos arrastra-
dos por la corriente, como en Santa 
Rosa de Calamuchita.

El fenómeno, de inusual inten-
sidad, afectó no solamente a ese 
valle serrano, sino también a los de 
Paravachasca, donde llovieron 130 
milímetros en San Clemente y en 
Bosque Alegre, y en el de Punilla, 
donde el río San Antonio tuvo ayer 
domingo una crecida que llegó a los 
cinco metros de altura. 

Las autoridades de Villa Carlos 
Paz informaron al respecto que ce-
rraron el vado del balneario El 
Fantasio y el puente Terzi y solici-
taron a los turistas y vecinos circu-
lar con extrema precaución y tomar 
medidas de prevención.

En ese marco, el gobierno pro-
vincial dispuso la asistencia a las 
localidades más afectadas por las 
intensas lluvias y la caída de grani-
zo del sábado pasado, como Santa 
Rosa de Calamuchita, donde hubo 
autos arrastrados por el agua, Villa 
Dolores, Alpa Corral y Calmayo, 
entre otras. 

Entre las medidas adoptadas se 
encuentra el envío de 10 millones 

de pesos para la primera etapa de 
la asistencia. En el caso de Santa 
Rosa de Calamuchita, una de las 
más afectadas, se conformó un co-
mité de crisis y colaboraron móviles 
de Defensa Civil Provincial.

El vocero de la Secretaría de 
Gestión de Riesgo Climático, 
Marcelo Schreiner, alertó por la cre-
cida de ríos serranos y solicitó pre-
caución a turistas

En el caso de Córdoba Capital,  
el temporal duró unos 50 minutos 

y hubo calles inundadas hasta las 
primeras horas del domingo. En ese 
marco, debieron cerrar los accesos 
a ambas manos de la Costanera. 

Si bien el tránsito vehicular se 
restituyó en la tarde de ayer domin-
go, se aguardaba que el cauce del 
río Suquía se mantenga por encima 
de lo habitual, debido a la apertura 
de válvulas del Dique San Roque, 
con lo cual se solicita tomar las pre-
cauciones del caso para evitar ma-
yores inconvenientes.

En Santa Rosa de Calamuchita hubo varios autos dañados por la inundación.

Más multas en rutas
La Policía Caminera aplicó du-

rante 2024 un 48% de multas que 
el año anterior, según un informe 
publicado por La Voz del Interior.  
El fuerte aumento surge de com-
parar las 148.835 infracciones la-
bradas el año pasado, frente a las 
100.414 conductores sancionados 
en 2023. El mismo trabajo da a co-
nocer que hubo 373 víctimas fata-
les en siniestros viales durante 
2024, frente a las 416 del año an-
terior, marcando un descenso del 
10 por ciento en la comparación 
interanual. Además, la gran mayo-
ría de esas muertes se produjeron 
en rutas o autovías, con el exceso 
de velocidad como principal causa.

“Novemberfest”
El intendente de Villa General 

Belgrano, Oscar Santarelli, informó 
que analizan realizar en noviembre, 
sólo por este año y de forma excep-
cional, la tradicional “Oktoberfest”. 
Esto se debe a que el gobierno na-
cional dispuso no trasladar el feria-
do del 12 de octubre, que este año 
será domingo, con lo cual no habrá 
fin de semana largo para facilitar 
la afluencia de turistas a la Fiesta 
Nacional de la Cerveza. De prospe-
rar el proyecto de Santarelli, el 
evento pasaría a realizarse sobre los 
cuatro días del finde largo de no-
viembre, por el feriado del día de 
la Soberanía, entre el viernes 21 y 
el lunes 24, inclusive.

Acuerdo en Madrid
En una nueva edición de la 

Feria Internacional de Turismo,  el 
gobernador Martín Llaryora suscri-
bió un convenio de cooperación 
técnica con la Corporación Andina 
de Fomento (CAF), para la imple-
mentación del Plan Estratégico de 
Turismo Sustentable de Córdoba.  
El gobierno provincial informó que 
este acuerdo contempla la elabora-
ción de una hoja de ruta, que iden-
tifique acciones en el corto y me-
diano plazo. “Es un convenio muy 
importante que nos posibilitará 
abrir más vías de financiamiento 
internacional para infraestructu-
ra”, comentó el mandatario provin-
cial desde la capital española.
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LOTO: Vacante SORTEO 3747

15, 17, 19, 24, 32, 41
966.081.303 pesos
10, 14, 27, 29, 33, 41

1.170.990.622 pesos
1, 2, 17, 19, 24, 39

 1.734.944 pesos

Sorteo TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO DESQUITE
Con 6 aciertos: VACANTE
SALE O SALE
Con 5 aciertos: 13 GANADORES

Quini: Vacante

SORTEO TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
LA SEGUNDA DEL QUINI:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO REVANCHA
Con 6 aciertos: VACANTE
SIEMPRE SALE
Con 5 aciertos: 39 GANADORES

3, 10, 16, 22, 42, 44
481.136.292 pesos
14, 17, 22, 24, 26, 30

1.171.620.092 pesos
7, 24, 35, 37, 41, 45

 320.000.000 pesos
5, 16, 21, 22, 35, 42

4.743.858 pesos

SORTEO 3238 

EL AZAR

Fuente: www.tujugada.com.ar

Un hombre de 39 atacó a su hijastra y a una amiga en la casa de su ex pareja

Trágico fin de semana: armas, 
machetazos y fuertes peleas

Un violento ataque a macheta-
zos dejó a dos jóvenes de 22 años 
h o s p i t a l i z a d a s  e n  b a r r i o 
Maldonado. El agresor, un hombre 
de 39 años, fue detenido tras arre-
meter contra su hijastra y su ami-
ga en la casa de su ex pareja, ubi-
cada en la calle Antonio Beruti al 
4100. El hecho ocurrió cerca de 
las 23.30 horas, cuando el hombre 
irrumpió en la vivienda tras una 
discusión familiar.

“Todo comenzó cuando la hija 
de la mujer y su amiga intervinie-
ron en la discusión y las agredió 
con un machete”, afirmaron fuen-
tes policiales. Según indicaron los 
agentes, el machete fue encontra-
do cerca de la vivienda, con ras-
tros de sangre. 

Tras el violento episodio, las 
víctimas fueron trasladadas al hos-
pital. “La hijastra fue ingresada al 
Hospital de Pronta Atención San 
Jorge con heridas en ambos brazos 
y la región de los omoplatos”, de-
tallaron las autoridades. Mientas 
que la amiga de la joven herida 
f u e  l l e v a d a  a l  H o s p i t a l  d e 
Urgencias con lesiones en el bra-
zo. En tanto, el agresor también 
fue atendido por las autoridades 
debido a que presentaba heridas 
en la espalda y en un pie.

“El hombre quedó a disposi-
ción de la Justicia, mientras con-
tinúan las investigaciones sobre el 
ataque”, comunicaron los oficia-

les. Las autoridades aún tratan de 
determinar qué originó la discu-
sión que desató la violencia.

Por otro lado, un hombre de 30 
años fue detenido en la madrugada 
de ayer en barrio Miralta, tras ame-
nazar a los presentes en un salón 
de fiestas con dos armas. El inci-
dente ocurrió en las calles López y 
Planes y José Aycardoz, donde el 
sujeto causó disturbios y comenzó 
a intimidar a los asistentes.

La Policía, alertada por las cá-
maras de seguridad del 911, acu-
dió al lugar y detuvo al agresor, 
quien tenía antecedentes delicti-
vos. En su poder encontraron un 

revólver calibre 32, y la otra arma 
la “habría tirado a la calle”. Por el 
momento, el hombre quedó a dis-
posición de la justicia.

Finalmente, ayer, un hombre 
de 40 años ingresó al Hospital de 
Pronta Atención San Jorge con 
una herida punzocortante en el 
tórax. El incidente habría ocurrido 
en una pelea entre limpiavidrios 
en la zona de avenida Amadeo 
Sabatini al 3700 de barrio El 
Mirador, por causas que se tratan 
de establecer. La víctima fue de-
rivada al Hospital de Urgencias 
con el diagnóstico de neumotórax 
traumático.

Un hombre fue detenido por amenazar con dos armas en una fiesta.

El 46% de los delitos fueron robos y hurtos
Durante diciembre se registraron en todo el territorio 

de la provincia de Córdoba un total de 17.491 hechos 
delictivos, los cuales se segmentan en denuncia particu-
lar, intervención policial y orden judicial, de acuerdo a 
la forma en que se registró el hecho. La información 
surge de la Dirección de Estadística y Análisis del Delito 
de la Policía de la provincia de Córdoba al Sistema 
Nacional de Información Criminal (Snic). En la com-
paración interanual 2023-2024, se observan niveles si-
milares de casos, aunque el año pasado mantiene una 
tendencia marcada de descenso de denuncias, sin pasar 
las 18.300 mensuales desde abril. Del total de hechos, 
12.677 fueron denuncias particulares mayoritariamente 
de hombres y se ordenaron 3.748 intervenciones poli-
ciales. A su vez, en diciembre pasado se contabilizaron 
11 homicidios dolosos y siete imputados. Entre los prin-
cipales hechos delictivos denunciados se destacan los 

robos y hurtos consumados, que representan el 46,7% 
de los crimines en la provincia de Córdoba. Los delitos 
contra la propiedad agrupan a los robos, hurtos, extor-
siones y secuestros consumados, excluyendo las tenta-
tivas. En este marco, en diciembre se registraron un 
total de 8.168 delitos contra la propiedad, donde predo-
minan los robos y hurtos. Por otro lado, para la dirección 
de Estadística de la Policía, la tasa provincial promedio 
se ubica en 447 delitos cada 100.000 habitantes. En 
base a estos números, se observa que el departamento 
con menos hechos es Tercero Arriba, con solo 122 deli-
tos. Le siguen Marcos Juárez (159), Río Primero (273), 
San Justo (300), Totoral (301), General San Martín (328) 
y Unión (339). En contraste, la tasa más alta se puede 
observar en la zona de Traslasierra, Pocho con 816 he-
chos delictivos. Le siguen Calamuchita (597), Capital 
(507), Cruz del Eje (464), Minas (549) y Punilla (721).

Investigan estafa turística por 
US$ 1.000.000 en Villa Allende

“Que fuese mamá del cole era un certificado de garantía”, expresó Luciana, 
una de las damnificadas por presuntas estadas cometidas por una vendedora 
de viajes en Córdoba. Ya son más de 70 las personas en un grupo de WhatsApp 
en el que comparten sus comprobantes y exigen justicia. Luciana había con-
tratado previamente los servicios de la vendedora en dos ocasiones sin incon-
venientes, lo que la llevó a confiar nuevamente en ella, según informó Perfil 
Córdoba. Sin embargo, los pasajes que adquirió para Brasil y Miami en 2025 
por un total de US$ 8.000 resultaron ser falsos. “Nosotros nos enteramos 
ahora que en 2022 había habido una situación similar con ella”, relató la 
mujer. La estafa, según los testimonios, se basaba en la construcción de con-
fianza a través de recomendaciones. Los afectados comenzaron a sospechar 
al verificar con las aerolíneas que los pasajes no estaban emitidos y que las 
reservas habían sido canceladas. Ahora, la Policía investiga el caso, mientras 
que la acusada habría desaparecido de su domicilio en Villa Allende. Se estima 
que las pérdidas serían cercanas al millón de dólares.

Siete detenidos en un desarmadero de autos 
El viernes pasado, en la zona de barrio Villa La Tela, en la ciudad 
de Córdoba, el ministro de Seguridad Juan Pablo Quinteros y 
el jefe de Policía Leonardo Gutiérrez encabezaron una serie de 
allanamientos a partir de investigaciones vinculadas al robo de 
automotores, su desguace y posterior comercialización. En el 
marco de los operativos, efectivos policiales detectaron a siete 
personas (uno de ellos menor de edad), quienes fueron sorpren-
didas desarmando un vehículo, y al intentar escapar quedaron 
detenidas. Asimismo, incautaron un chasis y motor de un rodado 
con pedido de secuestro, un Toyota Corolla con pedido de secues-
tro y partes de diferentes automóviles. 

Lo arrastró por seis kilómetros
El viernes pasado por la madrugada, dos policías terminaron he-

ridos durante un control en la ruta nacional 38, kilómetro 7. Todo 
sucedió cuando detuvieron a un vehículo Toyota Corolla en el cual 
iban el conductor y un acompañante. En este marco, los efectivos 
observaron que llevaban gran cantidad de droga en el interior del 
rodado por lo cual intentaron detenerlos. A partir de allí se produjo 
una locura total, puesto que comenzaron a forcejear tanto los que 
estaban adentro como el agente que intentaba detenerlos. Lo cierto 
es que el conductor logró poner en marcha el auto y partió a gran 
velocidad con el policía, quien tenía mitad del cuerpo afuera. 
Asimismo, en la huida atropellaron a otro agente que estaba parado 
en el puesto de control. En tanto, el que seguía intentando que 
pararan lo llevaron a lo largo de seis kilómetros en esa situación, y 
durante todo el momento le fueron propinando golpes de puño has-
ta que lo arrojaron en una zona rural. Finalmente, tras un operativo 
lograron interceptar el auto y detener a uno de los sujetos. A su vez, 
secuestraron 11 envoltorios de cocaína, 14 envoltorios de tussi y más 
de 60 comprimidos de éxtasis y marihuana. Por su parte, los dos 
policías fueron diagnosticados con politraumatismos.

INTENTARON SOBORNAR Y TERMINARON PRESOS
En un operativo de control llevado a cabo por la Policía Caminera en la 
Ruta Nacional nueve, detuvieron a dos hombres (29) que intentaron 
sobornar a los agentes con más de $700.000 en efectivo para evitar ser 
retenidos. Los individuos se desplazaban en dos camionetas Toyota Hi-
lux, las cuales tenían pedidos de captura emitidos por distintas unidades 
judiciales. Ambas unidades fueron secuestradas junto con el dinero 
ofrecido como soborno y los detenidos serán investigados.

RESCATE EN MAR CHIQUITA
En la playa central de Miramar de Ansenuza, un efectivo del DUAR resca-
tó ayer al mediodía a dos niñas de siete y ocho años (turistas de Catamar-
ca) que se ahogaban en un sector del espejo de agua de 1,80 metros de 
profundidad. El hecho sucedió en circunstancias en que se desarrollaba 
en la laguna una maratón acuática. “Tras advertír esta situación en una 
zona cercana a la competencia,  inmediatamente el efectivo que cumplía 
la función de guardavidas se arrojó al medio líquido logrando extraer a 
las menores”, informaron desde la fuerza.

ENCONTRARON UN FETO EN RÍO CUARTO 
La Policía de Río Cuarto dio a conocer que en estos últimos días un feto 
de aproximadamente seis meses fue encontrado flotando en el río cerca 
del puente Intendente Miguel Ángel Abella, en el barrio Las Delicias. La 
investigación comenzó el pasado viernes, luego de que un vecino reportó 
que un “bulto extraño” se divisaba en las aguas del caudal. Según se 
informó, la fiscalía, a cargo de Javier Di Santo, activó el protocolo corres-
pondiente y ordenó la presencia de la Policía Científica en el lugar. Poste-
riormente, el feto fue trasladado a la morgue del Hospital San Antonio de 
Padua para la realización de la autopsia correspondiente.

BREVES
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TELÉFONOS 
DE ATENCIÓN 

PRONÓSTICO DEL TIEMPO

Caluroso. Poco 
cambio de 
temperatura.

27º C
19º C

32º C
19º C

MÁXIMA: 
MÍNIMA:

32º C
22º C

Miércoles

Inestable

Martes

Las inscripciones para el BEC 
se habilitarán en dos semanas 

El Gobierno de Córdoba, a través de la Secretaría de Transporte, in-
formó que a partir del 10 de febrero se abrirá la inscripción para acceder 
al Boleto Educativo Cordobés (BEC) del período 2025 para los niveles 
inicial, primario y secundario.  Este beneficio, garantiza la gratuidad del 
transporte para estudiantes, docentes y personal no docente. Para los 
niveles superior y universitario, el comienzo de la inscripción se ajustará 
al cronograma de actividades de cada institución educativa. El programa 
está dirigido a quienes forman parte de instituciones educativas públicas 
o privadas en todos los niveles. Los beneficiarios qya cuenten con el BEC 
solo deben realizar la renovación anual a través de CiDi.  El proceso de 
inscripción se realizará mediante la plataforma Ciudadano Digital (CiDi), 
donde se debe completar el Formulario Único de Postulantes. Por su 
parte, el Gobernador Martín Llaryora publicó en su cuenta de X: “Este 
boleto promueve la equidad y genera oportunidades reales,”. Además, 
esta es “un forma de mitigar el impacto de los recortes presupuestarios 
que sufren las universidades.” Al finalizar la publicación, reclamó por “la 
falta de equidad en los subsidios al transporte. Mientras en el Amba 
continúan aplicándose, se niegan para el interior del país”.

Trámites en los centros de encuentro barrial
Durante las vacaciones, vecinos de la ciudad podrán acercarse a los Centros 
de Encuentro Barrial para realizar diferentes trámites. Entre los servicios 
disponibles se encuentran la solicitud de turnos para DNI, partidas de na-
cimiento y defunción, inscripciones al Paicor, formularios de CiDi, trámites 
VeDi, entre otros. La atención se lleva a cabo en los siguientes horarios: en el 
CEB La Tela de lunes a jueves de 10 a 14; en el CEB Mercantil de lunes a viernes 
de 14 a 19.30; en el CEB Villa Inés de lunes a viernes de nueve a 15; y en el CEB 
Comunidad Renó de lunes a viernes de 13 a 19.

Las nuevas especialidades están vinculadas a la energía, robótica y agroindustria

Escuelas secundarias y técnicas 
modificarán sus orientaciones

El Ministerio de Educación de 
la Provincia comunicó que, a par-
tir del ciclo lectivo 2025, las escue-
las secundarias orientadas y técni-
cas a podrían cambiar sus orienta-
ciones y tecnicaturas a los fines de 
diversificar las ofertas y atender a 
las demandas de la comunidad. 
Esta iniciativa permite que cada 
una de las instituciones educati-
vas, junto a su comunidad, re-
flexione sobre las propuestas ac-
tuales y las adapte a las necesida-
des locales y regionales. Así, se 
procura que la educación esté en 
sintonía con la realidad social, eco-
nómica y cultural de cada locali-
dad, pueblo o ciudad. Esta medida 
fue elaborada en 2024 por la car-
tera de Educación, con el propósi-
to de adoptarla este año. Algunas 
de las nuevas orientaciones y es-
pecialidades están vinculadas con 
energía y sustentabilidad, progra-
mación y robótica, economía cir-
cular, desarrollo sostenible y bioa-
groindustria. Todas estas, orienta-
das a atender los nuevos requeri-

mientos del sector productivo local. 
Entre las opciones de cambio ya 
aprobadas se encuentran modifi-
caciones como el paso de orienta-
ciones de Ciencias Naturales a 
Educación Física; Economía y 
Administración a Programación y 

La medida busca cubrir las demandas emergentes del sector productivo.

Robótica; Turismo a Informática; 
Artes visuales a Artes Multimedia; 
Industria de los alimentos a 
Mantenimiento de inmuebles en 
zona turística; producción agrope-
cuaria a Bioagroindustria o Agro y 
Ambiente, entre otras. Esta variedad 
demostró un enfoque en áreas cla-
ves como tecnología, sostenibilidad 
y formación profesional en el agro, 
con el fin de responder a las deman-
das emergentes del entorno actual, 
siempre respetando los planes de 
estudio vigentes. El proceso incluyó 
un trabajo de análisis dentro de ca-
da institución, además de consultas 
con las Coordinaciones Locales de 
Educación. Estas modificaciones no 
implican la creación de nuevas 
orientaciones/tecnicaturas, sino la 
implementación de los diseños cu-
rriculares existentes.

Siete instituciones ya cambiaron sus currículas
Algunos de los establecimientos que ya cuentan con cambios autori-
zados son: el Ipem 147 “Manuel Ocampo” de Villa María, que pasará de 
Ciencias Naturales a Educación Física; el Ipem 10 “Roma” de Córdoba 
Capital, que cambiará de Informática a Programación y Robótica; el 
Ipemyt 286 “Domingo Faustino Sarmiento” de Morteros, que cambiará 
una división de Ciencias Naturales por una de Robótica y Programa-
ción; el Ipem 390 de Yacanto, que pasará de Turismo a Informática; el 
Ipet 139 de Ballesteros, que cambiará de Industria de procesos a Bioa-
groindustria; la Escuela Normal Superior Justo José de Urquiza de Río 
Cuarto, que incorporará Energía y sustentabilidad en reemplazo de 
Ciencias Naturales; y el Instituto El Salvador, que pasará de Ciencias 
Naturales a Economía Circular y Desarrollo Sostenible. 
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